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CALENDRIER PREVISIONNEL 

 
 

                                                              *** 

 

          

                                                          ___________ 

          

                                                    FEVRIER  

   

                          Jeudi 4 déjeuner 

 

                          Jeudi 11 dîner statutaire 

 

                          Jeudi 18 Apéritif chez Vincent Boizard 

 

                          Jeudi 25 Dîner avec épouses  

      

 

 

 

 

                                                    Mars  

 

 

                         Jeudi 4 Déjeuner 

 

                         Jeudi 11 Dîner Statutaire 

 

                         Jeudi 18 Apéritif 

 

                        Samedi 20 Conférence de District à Brest 

 

                         Jeudi 25 Dîner avec épouses, Conférence de M. Lépine 

 

 

                        

 

 



 

 

 

 

 

 

 

               
   

                                                               LE MOT DU PRESIDENT 

 

 

         Chers amis, 

               

                  L’année 2010 a commencé par notre réunion des vœux qui, grâce à Denis pour l’orchestre, 

et à tous les membres présents pour l’ambiance, a été une soirée très conviviale. J’espère que ce 

moment privilégié sera le prélude à d’autres moments tout aussi festifs entre nous. 

 

                  Notre mois de janvier s’est terminé par une intervention particulièrement intéressante de 

Rolland-Marie Heussaff, directeur de l’Epide : merci à Jean-Louis de l’avoir invité. Nous avons 

bien 

retenu qu’il se proposait de nous faire découvrir son établissement et Hervé à déjà envisagé une 

visite dont la date reste à définir, avec M. Heussaff. 

 

Le 4 février, nous allons remettre un chèque à l’association des blouses roses en présence de 

Monsieur Bruno Joncour. 

 

Recrutement : lors de notre  dernier apéritif, je vous ai fait part de la démission de Vincent 

Boizard, 

en relation avec sa nouvelle activité. Après en avoir débattu, je lui indiquerai que compte-tenu de 

toute son implication  dans les actions du club, nous ne souhaitons pas qu’il nous quitte aussi 

rapidement, nous lui demandons de rester membre (sans verser de cotisation momentanément) en 

attendant que son travail lui laisse un peu de temps pour réintégrer le club. 

        

 Dans le cadre de cette problématique de recrutement : Jean-Yves Thomas s’est proposé de 

rencontrer individuellement les membres de notre club pour établir les raisons de ces difficultés, car 

notre club (comme bien d’autres) a besoin de recruter de jeunes membres disposés à participer aux 

activités de notre club service. 

  

        Enfin, merci à Michel Souplet qui prend en charge l’organisation du concours d’éloquence le  

9 fevrier et le 13 mars ; le jeudi 18 mars nous procèderons aux entretiens d’embauche. Veuillez 

donc noter cette dernière date, car nous aurons besoin de beaucoup d’examinateurs. 

 

        Haïti : le club a fait un versement de 750 euros correspondant à l’envoi d’une Shelterbox. 

Je vous rappelle que si certains souhaitent faire un don pour Haïti, ils peuvent établir un chèque à 

l’ordre de Rotary Actions et le transmettre à Emmanuel Chavanon pour un envoi groupé. 

 

Une Shelterbox permet d’abriter une famille environ un mois et nous savons que beaucoup de gens 

ne seront pas relogés avant très longtemps. 

                                                                                                                    Bernard. 



 

                                                                                    

 

 

 
Conférence de Monsieur Rolland-Marie HEUSSAFF. 

 

"Le dispositif Défense , 2
ième

 chance " 

 

EPIDE 

 
 

Nous étions nombreux à assisté à cette très intéressante conférence du jeudi 28 janvier 2010. 

Monsieur Rolland-Marie Heussaff nous a présenté l'EPIDE (Etablissement publique 

d'insertion de la défense ) puis s'est appuyé plus spécialement sur le centre de Lanrodec dont 

il est en charge et qui regroupe les quatre départements bretons  

Il nous a retracé l'origine de la création de l'EPIDE en Août 2005, placé sous la triple tutelle 

des ministères chargés de la Défense , de l'Emploi et de la Ville , établissement public 

administratif qui met en œuvre le dispositif " Défense , 2
ième

 chance". 

Critères d'admission : Être Volontaire et âgé de 18 à 22 ans  

Profil de Stagiaire : un public en très grande difficulté ayant une mésestime de soi , un 

manque d'autonomie et une angoisse certaine. 

Statut du Stagiaire :    Volontaire pour l'insertion 

   Logé , nourri ,blanchi  

   Couverture sociale CMU 

   Perçoit une allocation de 150€ et thésaurise 150€ mensuel assurant un 

pécule à sa sortie . 

   Bénéficie de 75% de réduction pour les trajets SNCF en TER en 

Bretagne. 

 

Offre de Services: 

   Compétences sociale conduisant à l' autonomie 

   Action permanente de 38 cadres de l'établissement 

   Formation générale adaptée et spécialisée  

   Conduite auto 

   Orientation , insertion professionnelle 

  

Horaires :  6h réveil 

   7h  petit déjeuner 

   8h rassemblement e, levé des couleurs et Marseillaise et cours 

   12h déjeuner 

   13h15 reprise des cours  

   18h fin des cours 

   19h  dîner  

   20h journal télé obligatoire 

   20h30 temps libre  

   22h30 extinction partielle des feux et coucher  



 
 
 
 
C'est avant tout , un lieu d'écoute , avec des règles de vie et d'hygiène . Il y a une valorisation pour sortir de 
la spirale de l'échec et juste ce qu'il faut d'école. Un temps consacré à la résilience pour se reconstruire et 
construire quelque chose de sur , de beau et de costaud, la possibilité d'un choix d'un métier et une 
reconnaissance par l'emploi . 
 

LES POSTULATS  
 
  Porter un autre regard sur le volontaire, aider et non assister , rendre autonome  pour lui 
donner confiance en lui , c'est un parcours individuel pour amener à la valorisation avec un relationnel 
spécifique . 
 Le stage dure 8 mois ; une première évaluation au bout de deux mois un soutien et enrichissement de 2 à 
5 mois et une mise en entreprise pour terminer.  
 
Les Cadres  sont des personnes spécialisées dans l'enseignement, des chargés de l'insertion 
professionnelle, des éducateurs spécialisés, d'autres cadres, psychologue, médecin. 
Depuis sa création à Lanrodec il y a eu 370 jeunes hommes et femmes en moyenne, un groupe de 75 
jeunes à chaque stage avec un résultat de 53% de jeunes placés. 
 
 
Donnons leurs une deuxième chance en assurant l'insertion sociale et professionnelle de ces jeunes, en 
difficultés scolaire et souvent familiale, sans qualification ni emploi, en risque de marginalisation et 
volontaires au terme d'un projet éducatif global. 
. 
 
De larges applaudissements et des questions ont clôturé cette belle soirée  
 
 
 
 
 
 

 
     
 
 
                             Bernard Sommellier. 
 

 

 

                              

 

 

 



 

                     

 

ACTIONS « JEUNESSE » en Février et Mars 
 

 

 
 

Espérons que notre club sera, cette année encore, dignement représenté dans cette belle 
compétition. La demi-finale aura lieu à Saint-Brieuc et nous ferons appel aux volontaires 
pour l'organisation de l'épreuve le samedi 13 mars. 
 La finale se déroulera à Saint-Malo le samedi 29 mai. 
  

PRIX du TRAVAIL MANUEL (Une tête et deux mains)  

Des contacts - positifs - ont été pris pour l'organisation de ce Prix, proposé par le District 
pour la 8ème année, et l’épreuve aura lieu dans la catégorie « Habillement », 
 épreuve de sélection, sans doute début mars.  
Ce Prix est destiné aux élèves de Lycée professionnel (en dernière année de BEP ou de 
Bac Pro). 
Le calendrier est le même que pour le concours d'expression orale:  
demi-finale le 13 mars  - finale le 29 mai à Saint-Malo. 
  

SIMULATION d'ENTRETIENS D'EMBAUCHE   

Les professeurs et les étudiants de 2ème année de BTS Négociation, Relation Clients 
 du lycée Ernest Renan et du lycée Marie Balavenne sont toujours intéressés par l'action 
proposée par le club. 
La première demi-journée aura lieu le lundi 8 mars après-midi  au lycée Marie Balavenne 
avec notamment l'intervention de Daniel Le Bert, et la journée entière consacrée aux 
entretiens d'embauche se déroulera le jeudi 18 mars à la C.C.I. 
Comme les années passées, nous aurons besoin de nombreux volontaires pour faire 
partie des différents jurys qui recevront entre 60 et 70 étudiants en tout.  
  

Rappelons la priorité de l'année de notre président, Bernard Delbary: la jeunesse. 
 

Michel Souplet 

 

CONCOURS D'EXPRESSION ORALE  

Le club organise à Saint-Brieuc une épreuve de "Quart de 
finale" de ce concours que le District propose pour la 
21ème année. Il est destiné aux élèves de 1 ère et 
Terminale des lycées d'enseignement général. 
Le jury composé de Bernard Delbary, Michel Souplet, 
Hubert Liscoët, Louis-Claude Paturel, Jean-François  
Le Roy et Emmanuel Chavanon, aura à départager 15  
candidats qui donneront leurs idées sur le sujet suivant: 
"L'avenir de l'humanité est étroitement lié au devenir 
de son environnement." qu'en pensez-vous? 

Rappelons que le lauréat de l'an dernier: Aymeric Floury, 
élève de terminale scientifique du lycée Saint-Charles, avait 
remporté haut la main l'épreuve de quart de finale (il était le 
seul candidat, ayant fait fuir tous les autres qui n'avaient 
pas osé l'affronter), il avait fini premier à la demi-finale de 
Dinan et avait brillamment gagné le premier prix  (400 €) 
lors de la finale du District à Saint-Brieuc. 

 



 

                         

 

              ILS VISITENT LES MALADES AVEC DES FLEURS. 

 

 

 
Ouest France rend compte de la tradition annuelle des vœux que l’association «  visite des malades 

en établissements hospitaliers » (VMEH), présentent aux 530 résidants des Capucins en offrant à 

chacun une rose en musique. 

 

Cette année pour remercier le Rotary de son aide, la VMEH avait demandé aux Rotariens de bien 

vouloir s’associer à l’opération qui a remporté un très vif succès auprès des personnes âgées, bien 

souvent sans famille. 

 

Un grand merci à Dany Flageul, Michel Gourio, Claude Thomas, Gaby Muller et Louis-claude 

Paturel qui ont entouré Anna, membre de l’association. 

 

 

 

  
 

 

   

 

 

 

 

 

 



 

 

 

                SOIREE DES VŒUX DU PRESIDENT A LA CCI.. 

 

Nous étions une soixantaine à braver le froid glacial pour la 

cérémonie des vœux à la CCI .Bernard dans son allocution a rappelé 

les chiffres des boules de Noël, environ 4400 Euros, il a déploré un 

certain manque de participation du club pour cette belle action qui 

nous offre une réelle opportunité de communication. 

La partie festive était assurée par Johnny Junior amené par Denis qui 

nous a fait swinguer aux tubes de l’idole nationale, dans une 

ambiance d’enfer. Le buffet des Traiteurs Briochins était du niveau 

de cette joyeuse soirée. 
                                                    

 
   

    

 

    
 

        
 

 
  

 
 
 
 
 
   

 

 

 



 
 
 
 
 

         JEUDI 25 MARS 2010   -   

 

              CONFERENCE de François LEPINE   sur 
 

                      LOUIS  HAREL  DE LA NOE 
 

 
 

François Lépine est le Président de l’association AMENO : 

Association pour la Mémoire et la Notoriété de Louis Harel de la Noë 
Il présentera devant le club les réalisations de l’ingénieur-architecte 

                        Louis Harel de la Noë à l’aide d’un diaporama. 
M.S. 

 
 

 

La photo ci-dessus représente: 
La descente du Boulevard Sévigné, 
avec, sur la hauteur, le château Baratoux, 
et le château Meunier qui sera démoli pour 
construire le Lycée E. Renan 
 et le pont de TOUPIN, si léger, si aérien, 
sur lequel passe le petit train.  
Le boulevard Harel de la Noë 
 reliait les deux grands viaducs : 
Toupin et Souzain ! 


